
 

 

Protokoll der 
Abteilungsversammlung der 
Schwimmabteilung des SVC vom 
16.09.2022 im Mombach von 
19.00 bis 20:45 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Analog mit den Ausschussmitgliedern der Schwimmabteilung:  
Jürgen Merz, Jürgen Kettinger, Stefi Thalau, Marc Weeger (Protokoll) 
und  
Nikolai Schmidt (Cheftrainer), Kirsten Steinmeyer, Anna-Katharina 
Losner, Patrizia Lang, Chris Roth in der Mombachbadgaststätte und  
Online: Maren Bold, Robert Ziegler, Christine Schmidt (Ausschuss), 
Tanja Roth,  
und Alex Scholz (Präsident des SVC) 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

1. Begrüßung und Eröffnung durch Jürgen Kettinger 
 

 
 
2. Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 
        - 12 stimmberechtigte Mitglieder  
 

 
 
3. Berichte der Abteilungsleitung und des Abteilungsausschusses 
a) Jürgen Kettinger als Ausschussvorsitzender bilanziert ein erfolgreiches erstes Jahr 
als Ausschussvorsitzender: wir sind gewachsen  
-   Übergang von Chris Roth (wechselte in den Schwimmverband) auf Jürgen Kettinger 

- Rückblick aufs Otto-Fahr: schwierige Situation unter Coronabedingungen und 2 weitere 
WKs im Mombach (YC und ein weiterer WK), 3x Startblock4. ein enormes Pensum auf 
das die Abteilung stolz sein kann 

- Freude und Herausforderung: das Neue Sportbad, Wasser im Sportbad ist zu wenig, in 
Verhandlung mit Axel Wolf, dem AGS-Vorsitzenden 

- "Stuttgart ist seit 01.09. DSV-qualifizierter LSP! Stuttgart ist in BaWü neben 
Sindelfingen, Neckarsulm, Heidelberg und Karlsruhe einer von 5 Landesstützpunkten 
für den Leistungssport Schwimmen der Schwimmverbände von Baden und 
Württemberg. 

- Nikolai Schmidt fungiert hier für den Verband als Stützpunkttrainer und der Badobmann 
des Sportbads Axel Wolff als Stützpunktleiter. Ein Gewinn für Athleten im Grossraum 
Stuttgart. 

- 2x in einer Saison DJM und DMSMK - sportliche Höhepunkte 

- 90 aktive Kinder in den Trainingsgruppen und 48 Masters- viel wie nie: 2016 ca. 30 
Kinder 

- Kooperation SVR und SVC steht im Raum von Alex Wolf, muss besprochen werden 

-  30x neue kids aus der Schwimmgruppe werden im neuen Jahr erwartet 
 
 
 
 
 
b) Stefi Thalau als Ausschuss Sport bilanziert  

- waren auf 2 DJM: 1. mit 14 und 2. mit 21x Teilnehmern,  

- DMSMK auch 2x mit je 4TL 

- Mannschaft auf Bundesebene, Ende Juli, offene DM, Luxemburgmeet, FreiwasserDM, 
BaWüMeisterschaften sehr zahlreich 

-  Trainingslager auf TG1 auf Zypern, TG2 in Piombino, TG3 und TG4 Mombach 

- Trainingssituation: neues Sportbad, Schwierig mit der geringen Wassermenge 

- hofft auf konstante Trainingszeiten,  

- Kampfrichtertermine gibt es 2 im Dezember im Mombach: Ausbildung als KARI ist 
wichtig 



 

 

 
Im Originalprotokoll ist an dieser Stelle die Bilanz eingefügt. Für die Veröffentlichung im 
Internet wurde diese entfernt. Interessierte SVC-Mitglieder können gerne das 
Originalprotokoll einsehen oder erhalten diese Informationen auf Anfrage per Email.  
 

c) Jürgen Merz als Ausschuss Finanzen: 
 

Im Originalprotokoll ist an dieser Stelle die Bilanz eingefügt, für die Veröffentlichung im 
Internet wurde diese entfernt. Interessierte SVC-Mitglieder können gerne das 
Originalprotokoll einsehen oder erhalten diese Informationen auf Anfrage per Email.  

 
 

Zur Verbesserung der Finanzen regt Nikolai an: 
Meisterschaften bewerben im Sportbad vom SVC, DMS und JMM, attraktiv auch BW 
lange Strecken 
Ausschreibungen an Jürgen vom Verband: der Vorschlag wird angegangen 
 
 
 
 
 
 

d) Christine Schmidt als Ausschus Orga: 

- Trainingslager wurde organisiert  

- Neue Teamline bei Arena bestellt 
 
 
 
 
 
 

e) Marc Weeger als Ausschus Kommunikation: 
Presse, soziale Medien und interne Kommunikation, ein neues Ressort, in einer rasant 
wachsenden Abteilung- MW spricht auch für Marko Schumacher, der beruflich verhindert 
ist 
Was wurde erreicht?  
-  Leistungssport Schwimmen intern und extern erklären und dafür begeistern 
-  Einbindung der Eltern für Unterstützung bei Wettkämpfen 

- Website der Schwimmabteilung innerhalb der Schwimmabteilung ist erneuert und up to 
date 

- Präsenz in den sozialen Medien ist stark wie nie 

- Startblock4: SVC in Stuttgart und darüberhinaus soll im Jahr 23 eine Fortsetzung im 
Rahmen des neuen Sportbades geben 

 
Zu socialmedia Verbesserung Anna-Katharina Losner regt mehr Mitarbeit von 
Jugendlichen an- das will MW aufgreifen- über Athletensprecherwahl soll es aus der 
Gruppe socialmedia Begeisterte geben, die content liefern 
 
 
 
 



 

 

f) Jürgen Kettinger als Ausschuss Marketing: 

- eventuell über Arena, Teamline 

- Mappe für Sponsoren ist up to date 
 

4. Beschluss zu Abteilungsbeiträgen 
 

-  JahresBeitrags-erhöhung um 10-40€ wird besprochen- je nach Trainingsumfang mehr 
-  Kosten steigen: Beiträge sollen moderat steigen 

- Wir wollen damit organisatorisch einer vergrösserten Abteilung gerecht werden- Ziel ist 
die Trainerkapazität zu erhöhen- damit werden wir mit dieser Erhöhung nur wenig 
erreichen, aber es ist ein Baustein 

- Wir sind damit noch immer günstiger als vergleichbare Schwimmabteilungen in 
Deutschland (z.B. Regensburg, SVR) 

- Abstimmung für die Beitragserhöhung- im Schnitt 20% mehr Einnahmen dadurch im 
Bereich „Abteilungsbeitrag“ 

Ergebnis der Abstimmung: 8 für die Anhebung, 0 Gegenstimmen, Enthaltungen: 3 
Die Beitragserhöhung ist angenommen 
 

 



 

 

5. Anträge zu den Tagesordnungspunkten 
Keine 
 
6. Sonstiges 
- Kosten für Temperatur: 

Sportbad 26C soll Temperatur so bleiben 
Mombach 25,2C aktuell, soll alle 4 Wochen monitoring sein,  
Schwimmen 25C als Untergrenze von den Schwimmern her, Jürgen Kettinger 
Kann Beleuchtung verbessert werden 
 
- Thema Breitensport Basisteam 
Soll auch für jüngere Jahrgänge eine Alternative sein jenseits des WKSports 
Neben dem WKSport soll der Breitensport auch für Jugendliche im Sinne einer positiven 
Entwicklung und eines positiven  
 
 
 
 
Beendet um 20:43 
 
 
 


